

Licenciado en Veterinaria con el grado de sobresaliente por la UCM. Actualmente es miembro de la Junta Directiva del Colegio de Veterinarios de Toledo. Es miembro del Comité evaluador del Certificado Español en clínica equina promovido por el Consejo General de Veterinarios de España. Ha sido veterinario de la Federación Hípica Española (FHE) y de la Federación Ecuestre Internacional (FEI). Entre otras actividades, ha escrito artículos referentes al mundo de caballo en diversas revistas del sector y ha sido ponente en conferencias relacionadas con la medicina equina veterinaria y morfología del Pura Raza Española en Europa, América, Australia y Nueva Zelanda.

“Hoy día es una temeridad no tener un seguro de Responsabilidad Civil y trabajar con animales”

¿Cuál es su especialidad?

Trabajo en clínica equina y en pequeños animales.

¿Cuánto tiempo lleva ejerciendo la misma?

Desde hace 30 años.

¿Cómo recuerda sus comienzos como profesional?

Con enorme ilusión por trabajar y aprender con los mejores profesionales del sector tanto de clínica de équidos como en clínicas de pequeños animales en Madrid.

¿Qué recomendaría a una persona que empieza a ejercer su profesión hoy en día?

Que una vez finalice los estudios no tenga prisa en empezar a trabajar y se forme al menos un año, si sus circunstancias personales y familiares se lo permiten, en lugares de pres-

tigio en los que reciba la práctica, el contacto con la realidad, a lo aprendido en la facultad bien en España o en el extranjero. Eso le dará una gran seguridad a la hora de trabajar en el sector que desee encauzar su vida profesional desde un principio.

¿Qué importancia le daría Ud. a un seguro de Responsabilidad Civil Profesional?

Es total, hoy día es una temeridad no tener un seguro de Responsabilidad Civil y trabajar con animales que tienen gran valor sentimental y/o económico. No se puede escatimar en este punto.

¿Qué le tranquiliza especialmente que cubra una póliza de Responsabilidad Civil Profesional?

Yo creo que todo el conjunto de la póliza, desde encontrar al otro lado del seguro a personas que sean pro-

fesionales del sector cuando te surja el problema y lo conozcan perfectamente. Además, que las coberturas sean las acordes al tipo de actividad profesional o al sector en el que trabajes.

¿Cuáles son en su opinión los elementos más importantes de una póliza de Responsabilidad Civil Profesional?

Que el equipo jurídico que tenga la compañía sea de alto nivel y conocedor del tema que nos ocupa para posibles defensas jurídicas o aclaraciones a denuncias interpuestas. Entren todos los conceptos que me interesen y con un capital que pueda hacer frente ante errores que podamos cometer en el ámbito de trabajo.

¿Qué elementos resaltaría Ud. de la relación médico-paciente?



En mi caso, como veterinario, el paciente es el propietario del caballo o el de pequeños animales. Creo que la confianza es primordial. Que noten seguridad en los diagnósticos emitidos basados en años de experiencia. Empleo de analíticas, pruebas diagnósticas y aparatajes que nos hagan llegar al diagnóstico certero.

¿Conoce Ud. la ley 41/2002?

Si la conozco.

¿Sabe que debe contener un consentimiento informado completo?

Es obligatorio ya que si no se dispone del mismo o no se firmase comete una ilegalidad.

¿Qué opinión le merece la existen-

cia del documento de consentimiento informado por escrito?

Es una tranquilidad para el profesional y en el texto, que debe recoger fehacientemente el acto clínico a efectuar con multitud de apartados, sepa el propietario-paciente a lo que se enfrenta delimitando las responsabilidades de cada parte que actúa.

¿Considera Ud. cada vez más importante la formación en Derecho o en Medicina Legal de los profesionales sanitarios?

Creo que cuanto mayor conocimiento tengamos del tema que nos ocupa, mejor. Debía de promocionarse entre los sanitarios el conocimiento de temas legales con charlas, conferencias y circulares breves y claras.

¿Considera que los sistemas de asistencia sanitaria pública o privada están preparados para el incremento de las reclamaciones legales por parte de los pacientes?

Yo creo que hay una avalancha de denuncias, pero el sistema sanitario se ha preparado de forma rápida y profesional para hacer frente a la misma. Hay una cobertura muy grande y gran competencia entre las diferentes empresas que ofertan estos temas.

¿La medicina se está judicializando?

Lamentablemente sí. Cualquier problema, sea grande o pequeño, tiende a acabar en un juzgado o en un arreglo prejudicial. Está pasando en las diferentes facetas de la vida, no solo la profesional: familiar, consumo, ocio, deporte, etc, y este mundo no es ajeno, es parte del devenir de nuestra sociedad tal como estamos planteándola.

Si lo creyera, ¿cuáles son las claves para evitar actualmente dicha judicialización?

Creo que hay mucha crispación en general, hay muchos derechos, mucha exigencia mal entendida. No somos pacientes, nos dejamos llevar por la pasión, la emoción, la seguridad de que el denunciado sea persona física o jurídica tenga coberturas para hacer frente a denuncias con resultados económicos importantes si se gana la denuncia. Yo no veo solución a corto o medio plazo por esto que acabo de comentar.

¿Qué consecuencias puede tener este fenómeno?

Los profesionales sanitarios estamos tremendamente preocupados ante el fenómeno de las denuncias ante el más mínimo incidente que se produce. Rápidamente se organiza la denuncia, desde el desconocimiento del afectado ante situaciones a veces difíciles de entender por personas que no conocen el funcionamiento del organismo, no son expertas; y posibles complicaciones que surgen en el devenir del tratamiento, cirugía o modo de llevar de los casos.

¿Qué consejos daría a sus compañeros para evitar una reclamación dentro de su especialidad?

Creo que evitar una reclamación es difícil. Es importante para mí que el profesional sanitario dedique tiempo y emplee un lenguaje lo más cercano, entendible en la medida de lo posible a ese paciente, que no entienda en muchos casos lo que se va a hacer. Y explicar la dificultad que se va a encontrar el profesional para intentar sanarle. Comunicación, en definitiva, creo que es lo que falta en la consulta.